

応援します！笑顔が集まり、 こころ はぐくむ出会いの場

東横線元住吉駅の西口から徒歩10分ほど、国際交流センターの向かいにある井田いこいの家で毎月（8月と12月を除く）第4火曜日午前中に開催しています。住吉第一地区民生委員児童委員協議会の委員全員が主体となり、地域にある保育園や子育て支援センター、区役所地域みまもり支援センターの保健師や栄養士、歯科衛生士、小児科医など多くの方々の協力を得て、運営しています。

令和2年3月からコロナ感染拡大で中止し、令和3年5月からは、時間短縮、人数制限、予約制など感染対策を取りながら、状況に合わせて開催しています。

平成15年に乳幼児親子の居場所づくりのためのサロンを立ち上げ、平成25年1月に開催100回目を迎え、平成26年4月、会場が井田神社から井田いこいの家に移転しました。東日本大震災での中止（平成28年3月）以外は開催を続けてきた子育てサロンですが、新型コロナ感染症という未曾有の事態に、令和2年3月から1年あまり中止を余儀なくされました。翌年5月に再開するも、感染が増えると中止し、現在は状況をみながら開催をしています。

以前は0才～1才半までの親子さんと妊婦さんを対象に、10時～11時半まで、予約不要で参加を受け入れ、毎回50組ほど、時には70組が集まるにぎやかなサロンでしたが、コロナ禍の現在は12ヶ月迄の親子（2人1組）さんを対象に、12組定員の申し込み制で、10時～11時に開催しています。スタッフも、住吉第一地区民生委員児童委員協議会の子育て支援担当5名のみで運営しています。参加者が少ないので、全員が自己紹介をしてマスク越しとはいえ、顔がつながり、心を通わす濃密な時間を過ごす事ができていると感じます。

転入者が多く居住年数の浅い核家族の多いこの地域で、しかもコロナ禍で出産育児をするお母さん方は、どれほどのストレスと不安を抱えていることでしょう。少しでもほっとできる場所、子育て同志の出会いの場であってくれればと願います。また地域の良き隣人であるべき民生委員児童委員との出会いの場でもあってくれれば、うれしいです。

<住吉第一地区民生委員児童委員協議会 会長 田邊 達夫>

子育てサロンにご理解とご協力を頂き大変有難うございます。一昨年度、昨年度は新型コロナウイルスの影響でサロンの開催は、思うようにはいきませんでした。それでも感染状況や対策を考えながら、規模・回数等を縮小して何とか開催しました。今年度も十分に安全対策を取り、試行錯誤しながらもサロンの開催を予定しています。

子育てサロンは、中原区役所地域みまもり支援センターに支援をいただき、主に民生委員児童委員のスタッフによって運営されています。子育ての学びの場、また子育て中の親同士の交流の場になってもらえば、こんな嬉しいことはありません。



コロナ前のサロン。協力保育園保育士によるふれあい遊び。



令和4年7月のベビーマッサージ講習会は大好評でした。



参加者の声

- 初めてベビーマッサージを体験しました。オイルを使わないので、気楽に取り組めそうです。家でも実践したいです。
- 引っ越してきて3年、ずっと働いていたので近所に知り合いもいなくて不安でした。思い切って参加してみて良かったです。
- 赤ちゃんを連れて参加できるイベントが少なくて、抽選だと外れるのが嫌なので、先着順で良かったです。
- 同じマンションの人がいてピックリしました。参加して良かったです。運営ありがとうございます。
- 救急救命を体験して、実際にできるかわかりませんが、体験しておくことは大事だと思います。誤飲などしないよう、気をつけます。

協力者の声

<新日本学園>

中原区子育て支援推進事業20周年誠におめでとうございます。10周年の際にもお祝い申し上げましたが、あれからもう10年の時が流れました。その間に新日本学園にもSNG児童家庭支援センターという地域家庭への支援を行う機関が出来ました。今後は子育てサロンの方々と連携をして共に地域に貢献できればと考えてあります。貴サロンの益々のご発展をお祈り申し上げます。



コロナ前の救急救命講習会。参加人数が多く、体験の順番を長くお待ちいただきました。



令和3年11月、消防団による救急救命講習会。地区別2部開催で各10組、全20組を受け入れ。



会場の井田いこいの家

<地域子育て支援センター虹にじ>

中原区子育てサロン20周年おめでとうございます。子育てサロンは、身近な地域でママ友や子どもにとっての仲間ができる一歩でもあります。ママの不安や悩みを話すことで安心感が共有でき、育児の情報交換や子育てをしているママにとって心強い場所です。「子育てサロンでお友達ができました。」と話し支援センターにお友達と来所する方もいます。楽しい子育てができるることを願っています。

<らいらっく保育園>

子育てサロン20周年記念おめでとうございます。当園も開園時から2ヶ所の「子育てサロン」に2名の保育士を毎年参加させて頂いています。子育て中の方にとって、どんなにか頼りにしているでしょう。住吉第1地区は、子育て支援の最先端に並ぶ存在です。なかなかコロナ禍が収まらぬ状況ですが、活動の継続を応援しております。

<井田保育園>

子育てサロン20周年おめでとうございます。スタッフの方々、先輩ママからのアドバイスや保育者の一言でほっとできるそんな場所が子育てサロンなのだと思います。出合ったお母さん同士で悩みを相談し合い、共感する中で「まあいいか」と思うことも大切ですね。子育てが楽しい、そんな気持ちがいっぱい持てるように、保育園で子どもたちと一緒にしている手遊びやペーパーサートなどを紹介するとともに応援していきたいです。